



EL IBEX GANÓ 10.7% EN DOS SESIONES

España prolonga avance, apuestan por ayuda

El mercado descuenta la idea de que el país solicitara un rescate

Ana Valle
EL ECONOMISTA

TRAS LAS condiciones impuestas por Mario Draghi, presidente del Banco Central Europeo, para ayudar a España, han surgido versiones sobre la solicitud de un rescate suave por parte del gobierno de Mariano Rajoy. Los mercados ibéricos subieron ante tal posibilidad, aunque también fueron impulsados por la continuación del rally en Wall Street.

En la Bolsa de Madrid, el índice Ibex-35 cerró con un avance de 4.4% para volver por encima de los 7,000 puntos por primera vez en un mes y sumar en sólo dos sesiones un avance de 10.7 por ciento.

“No hay nada nuevo. El mercado sigue la inercia del viernes y está recogiendo la idea de que España solicitará un rescate suave, lo que abrirá el crédito para las empresas que pagarán menos por financiarse”, dijo Estefanía Ponte, directora de Economía y Estrategia de Cortal Consors a Reuters.

Las acciones españolas lograron soportar una sesión con algunos obstáculos. Por alrededor de cinco horas, el mercado permaneció cerrado ante algunos problemas técnicos. Al retomar operaciones con fuertes avances, siguió el sólido avance que el viernes detonara los indicadores económicos en Estados Unidos.

En el mercado de deuda, el avance más significativo lo vieron los rendimientos de corto plazo. Los rendimientos de los bonos a dos y cinco años bajaron alrededor de 40 puntos base a 3.5 y 5.4% respectivamente. En tanto, la rentabilidad del vencimiento a 10 años cerró en 6.7% y, con ello, la prima

de riesgo se acotó a 533 puntos base.

Pese al avance de las acciones ibéricas y la caída de los rendimientos, Santander mencionó que “la volatilidad va a continuar en el corto plazo ante el debilitamiento que presenta la economía europea y ante la falta de acuerdo entre las autoridades europeas en torno de la estrategia para enfrentar la crisis”.

La plaza bursátil española fue la de mayores ganancias en Europa, seguida por la italiana: el FTSE MIB subió 1.5% pese al recorte a la calificación de la banca realizada por S&P previamente. En tanto, la prima de riesgo se redujo a 459 puntos base.

Del otro lado del mundo, las plazas bursátiles neoyorquinas lograron prolongar el avance que el viernes fuera alentado por un positivo reporte laboral y luego de algunas buenas noticias corporativas, como el reporte de Berkshire Hathaway.

El mayor ganador de la sesión fue el índice tecnológico Nasdaq con un alza de 0.74%, seguido por el S&P, que subió 0.23%, y el Dow Jones, que ganó 0.16 por ciento.

De acuerdo con operadores, la temporada de reportes en Estados Unidos va bien: nada sorprendente. De acuerdo con Santander, de las 412 empresas del S&P que han reportado resultados, las utilidades muestran una disminución de la mitad de lo esperado, 0.4%; y de 1.3% excluyendo a las financieras, cuando el estimado era de una caída de 1.5 por ciento.

IPC RETOMA LOS 41,000 PUNTOS

El IPC retomó la marca de los 41,000 puntos luego de cuatro sesiones. El principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ganó el lunes 0.24% para situarse en 41,096.44 puntos. Se sigue esperando un comportamiento lateral hacia los siguientes días, con un primer soporte en niveles históricos de 41,600 puntos, de acuerdo con Intercam.